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香港賽馬會華人職工會 

對《2006年博彩稅(修訂)條例草案》的意見書 

 

本人鍾潤是香港賽馬會華人職工會會務主任，我由一九七零年

開始受僱於馬會，任職馬房助理，而我擔當工會的幹事亦已有十五

年了，長時間與不同部門的同事密切溝通，了解大家對近年賽馬投

注額大幅下跌的憂慮，另外亦明白馬會管理層面對非法外圍搶去投

注，由於先天性稅務安排的局限，難以有效採取行動挽回劣勢。 

 

最近有不少新聞報道，提到馬會與員工之間出現問題，多位立

法會議員亦因為這些事件，意圖否定修改博彩稅的建議，本會覺得

這做法是混淆視聽，報道所指出的勞資問題亦有商榷的餘地。 

 

香港華人職工會創會於一九七四年，現有會員五百六十多人，

大部分是勞工級的同事。 工會在過去六十年，曽經為了會員的權

益，與馬會發生過最少兩次的糾紛，一九七八年的一次糾紛最後更

不幸演變成罷工。自該事件以後，馬會管理階層在勞資關係方面作

出很多的改善，管理階層與工會代表每月均舉行例會，商討大家所

關心的事項，例如薪金和福利改善等等。 

 

當有特別的事情，不論是員工的紀律處分或政策改變，我們雙

方亦抱著互諒互讓的態度，真誠地解決問題。至今我們與馬會的正

式會議已舉行二百五十二次了。 

 

另外，馬會員工的薪金和福利一向維持在市場的較高水平，員

工不但可以平價租住公司的宿舍、員工家屬更同樣能享有各種包括

醫療、教育等的福利。 

 

我雖然不可肯定馬會是全香港最好的僱主，但我有信心大部分

同事都能安居樂業，我們很多同事亦非常樂意介紹他們的子女到馬

會工作，不論是全職或兼職，因為馬會比較其他香港的大型機構，

屬於一個負責任和關心員工的僱主。 

 

我代表香港賽馬會華人職工會支持修訂博彩税條例。華人職工

會相信，馬會承諾未來三年每年繳交最少 80億元博彩税， 可以穩

定政府的税收，改革亦増加馬會自由度，更可靈活地打擊非法外

圍，確保馬會可繼續多做善事，令整個香港社會得益。 

 



我相信社會大眾也同意，打擊非法外圍是非常重要的，但大家

亦需要明白，打擊外圍根本沒有特效藥。這些莊家利用手提電話、

互聯網等普及的科技，在香港以外的地方輕易收馬纜，往往能避過

警方的掃蕩，所以我們要求警方增加打擊行動之餘，也需要其他各

方面同時配合，多管齊下，才可以加強成效。 

 

既然有一套可行的方案，透過改革稅制加強馬會的競爭力，以

收窄外圍莊家的生存空間，本會認為應該積極嘗試，而不應該未戰

先降。況且，政府已保證會在兩年後檢討改革是否成功，而相信各

位立法會議員亦會一直監察效果，我們希望各位議員先看改革的成

效，才作理性判斷。 

 

本會希望各位議員支持這個改革。 

 

 

香港賽馬會華人職工會 


